

12月定例会藤田議員の一般質問②



米原市民報

日本共産党米原市会議員
山脇正孝 Tel.52-1093
日本共産党米原市会議員
藤田正雄 Tel.55-1527

<http://www.jcp-maibarashigidan.com/>

幼稚園の在り方検討で住民不安

12月定例会での藤田正雄議員の一般質問②です。2日目(12月7日)最後の質問となりました。大項目の「幼稚園の在り方検討委員会と三島池の維持管理・改修について」を掲載します。

幼稚園の在り方検討委員会

Q、どの様な経過で今回の検討に至ったのか。

A、市内唯一の幼稚園である山東幼稚園の就園児数は、減少傾向が続き、平成22年度の131人をピークに、

現在は、その3分の1を下回っています。また、施設は、老朽化により維持するのに多額の費用が必要となる見込みでもあることから、

今年度、山東幼稚園の今後の在り方について議論を始めることとしました。議論するに当たり、米原市幼稚園の在り方検討委員会を設置し、7月に市長から諮問がされ、これまでに2回の

会議と園の視察を行っていただきました。アンケート調査は、今後の方針を検討するに当たり、就園の意向や重視すべき事項などを把握する必要があるので実施したものです。

Q、アンケート調査に記載した内容について

A、「現状のまま存続することは困難」との記載については、施設を維持し、運営を続けていく判断材料として、極めて重要な要素となる現状の園児数と今後の見込み等を勘案すると、現状のまま存続することは困難であること、客観的な市の見解として示したものです。また「運営形態が検討結果をもって直ちに変更されるものではない」と記載したのは、在園児や就園を予定されている保護者が

不安を抱くことがないよう、突然、方針転換するものではないという趣旨を明確にしたものです。これらの記載内容は矛盾するものではありません。

Q、就園児の減少、建物の老朽化についての認識は。

A、山東幼稚園の就園児の減少は、保護者の就業形態の変化等に伴い、幼稚園よりも認定こども園や保育所を選択する保護者の増加や、

山東地域内の乳幼児人口の減少が要因であると判断しています。また、施設の老朽化については、木造の施設であることから、築18年を経過している中、風や雨、雪の影響を受け、屋根や外壁などに腐食が進んでいる

Q、米原駅東口にこども園の計画がある。市全体での就学前教育・保育の在り方検討すべきだ。

A、市全体の施設の在り方については、合併以後、計画に沿って、統合整備や、認定こども園化を順次進め、一定の整理を終えているところと見られます。その後の保育需要の変化や、住宅地開発などを踏まえた在り方検討に当たっては、保護者の利便性確保や小学校区の観点から、適切に判断し、方針を示していきたい。

Q、三島池周辺の維持管理は誰がどのようにするのか。

A、三島池周辺は、三島神

社、池下自治会のほか、県有地、市有地、個人の所有地などが混在しており、そのうち、三島池東側の、市が使用する土地およびその周辺については、グリーンパーク山東の指定管理者により維持管理が行われています。そのほかの区域については、三島池およびその周辺の環境を良好に保つことを目的に、池下自治会、

グリーンパーク山東指定管理者、滋賀県および米原市等で設置しております美しい三島池周辺環境づくり協議会を毎年開催し、協働して維持管理に取り組んでまいりました。今後も、こうした関係を大切に連携して取り組んでいきます。

Q、石畳の改修については。

A、三島池周辺の散策道路は、石畳の箇所もあり、点検が必要と考えられます。現状把握を行った上で、美しい三島池周辺環境づくり協議会等にはかり、検討させていただきます。

Q、今後の三島池の環境整備等の計画は。

A、現在、三島池の環境整備等についての具体的な計画はありませんが、将来にわたり地域住民や観光客に親しまれる三島池となるよう、『美しい三島池周辺環境づくり協議会』のみならずと協働し、良好な環境づくりに取り組んでいきます。

Q、三島池周辺の維持管理は誰がどのようにするのか。

A、三島池周辺は、三島神

社、池下自治会のほか、県有地、市有地、個人の所有地などが混在しており、そのうち、三島池東側の、市が使用する土地およびその周辺については、グリーンパーク山東の指定管理者により維持管理が行われています。そのほかの区域については、三島池およびその周辺の環境を良好に保つことを目的に、池下自治会、

グリーンパーク山東指定管理者、滋賀県および米原市等で設置しております美しい三島池周辺環境づくり協議会を毎年開催し、協働して維持管理に取り組んでまいりました。今後も、こうした関係を大切に連携して取り組んでいきます。

Q、石畳の改修については。

A、三島池周辺の散策道路は、石畳の箇所もあり、点検が必要と考えられます。現状把握を行った上で、美しい三島池周辺環境づくり協議会等にはかり、検討させていただきます。

Q、今後の三島池の環境整備等の計画は。

A、現在、三島池の環境整備等についての具体的な計画はありませんが、将来にわたり地域住民や観光客に親しまれる三島池となるよう、『美しい三島池周辺環境づくり協議会』のみならずと協働し、良好な環境づくりに取り組んでいきます。

Q、三島池周辺の維持管理は誰がどのようにするのか。

A、三島池周辺は、三島神

雑感 正月早々の5日「給食費の無償化を求める会」は近江バロー前で寒風が吹く中、署名活動に取り組みました。1時間あまりで100筆の署名が集まりました。「子育て県下の米原市実現のためにがんばって」の声もいただきました。米原市の子ども達が安心して学べる環境づくりを目指して議会請願も行っていくとのことです。下の写真は署名活動の様相です。

